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□记者 傅纪元 实习生 李玉影

本报讯 昨天上午，全市中招录
取工作会议在市教育局举行，部分
高中特色班录取分数线及市一中、
市一高、市实验高中及各县（市）高
中录取分数线揭晓。

录取分数线有涨有跌

提前批次部分特色班录取分数
线为：市一高宏志班573分，市一中
珍珠班626分，市一中创新实验班
626分，市实验高中院士班562.5分。

普通一批次各高中录取分数
线：市一中597分、市一高554.5分、
市实验高中541分、宝丰县一高516
分、舞钢市第一高级中学542.6分、
叶县高级中学514.5分、鲁山县一高

544分、鲁山县二高462分、郏县一
高544.5分。

与去年相比，今年各高中公布
的录取分数线有涨有跌，其中市区
三所高中录取分数线均小幅下跌，
市一中降1分、市一高降8分、市实
验高中降4分；各县（市）高中录取
分数线多数上涨，宝丰县一高涨8.5
分、舞钢市一高与去年持平，叶县高
中上涨16.5分，鲁山县一高上涨3.5
分、鲁山县二高上涨11分、郏县一高
上涨5.5分。

普通一批次7月20日、
21日录取统招生、分配生

根据安排，7月10日，中招成绩
通过河南省中招服务平台向社会公
布；7月12日至17日，我省对中招省

提前批次进行录取；7月18日至19
日，我市对市提前批次进行录取；7
月20日、21日，我市进行中招普通
一批次统招生、分配生录取；7月22
日，我市进行中招普通二批次录取，
届时将揭晓市二中、市二高、市三
高、市八中、市理工学校（市四中）、
平顶山一中新区学校等校的录取分
数线。在录取过程中，市教育局将
根据实际情况启动征集批次向社会
公布高中补录计划。我市中招录取
工作于8月20日结束。

今年我市中招继续全部采用网
上录取的方式进行，录取坚持学生
自愿、综合评价、公开透明、择优录
取的原则，依据学生学业考试成绩
和综合素质评定结果，按照志愿批
次依次录取。

统招生按照报考志愿和中招成

绩从高到低依次录取。
今年我市部分省、市级示范性

高中招收分配生数量不低于正录生
计划的55%。招收分配生的高中学
校（市区有市一中、市一高、市实验
高中）根据分配给各初中的名额，对
第一志愿报考本校且具有分配生资
格的学生，按成绩高低择优录取。
各高中学校分配生录取最低分数线
由所在地教育主管部门自定。各普
通高中不得以低于规定的最低控制
分数线招生。

招生录取实施“阳光工程”
做到“八公开”

市教育局要求各高中严禁以自
费、旁听、借读、代培、非计划生等名
义招生并收费；严禁向学生收取赞

助费、建校费、捐资助学费等；各高
中严禁录取报有普通中专、职业学
校志愿的考生；严禁录取外地市考
生。学生报到做到“三对照、三存
档”，即对照学生本人与中招准考证
信息相一致、对照学生准考证与户
口簿（或本人身份证）相关信息相一
致、对照学生志愿、成绩和招生政策
相一致；学生户口簿复印件存档、身
份证复印件存档、准考证原件存档。

为保证招生过程切实做到公
开、公平、公正，增加透明度，市教育
局对高中阶段学校招生实施“阳光
工程”，做到“八公开”，即招生政策
公开、招生计划公开、考试成绩公
开、录取分数公开、录取程序和政策
公开、照顾对象和条件公开、录取结
果公开和收费标准公开。坚决反对
弄虚作假、徇私舞弊、暗箱操作。

市一中、市一高、市实验高中等
高中录取分数线揭晓
市区三所高中录取分数线较去年均小幅下跌
各县（市）高中录取分数线较去年多数上涨

□记者 李科学

本报讯 高考结束后，辛苦了
3年的学子纷纷外出放松。记者
昨天从市区部分大型旅行社了解
到，今年暑假期间，旅游市场出现
高考生外出旅游热潮，有旅行社
表示，参团高考生游客占暑期学
生旅游人群的七八成。

“最近朋友圈里旅游刷屏，晒
机票的最多。”昨天上午，18岁的
小樊同学兴奋地向记者展示微信
朋友圈同学们的动态：出行的机
票、成都的美食、西安的夜景、海
南的沙滩……

小樊是市实验高中一名应届

毕业生。高考结束第二天，父母
就送了她一份礼物：郑州到贵州
的往返机票，一场“说走就走的旅
行”。秀丽的风景、壮观的黄果树
瀑布让她彻底放松了下来。前段
时间，她又和同学去三门峡游玩，
旅途中还遇到了五六个其他地方
的高考生。

像小樊这样出游的高考生不
在少数。结束了 3 年艰苦的学
习，不少同学高考后在家长支持
下选择外出旅游释放压力。小樊
表示，班里有六七十名同学，今年
暑假外出旅游的有三四十人，占
了至少一半。“还有不少初中同学
在微信朋友圈里晒外出旅行动

态，还有出国旅游的。”
“暑期旅游学生比较多，高考

生占了‘学生党’的七八成。”昨天
上午，市区中兴路北段一家旅行
社的工作人员郜先生告诉记者。
高考生前往东北、秦皇岛、厦门、
海南等方向的比较多，最受欢迎
的是行程6天的长线旅行，所需
费用2000多元。中兴路北段金
沙湾大酒店内一家旅行社的工作
人员孙女士说，高考结束后十多
天，该旅行社接待的顾客“全部是
高考生”。市区建设路与中兴路
交叉口附近一家旅行社的工作人
员介女士说，高考过后接待的高
考生数量大幅度增加，约占暑期

旅游市场的30%。但也有一些旅
行社表示，他们接待的虽有部分
高考生，但还是以成人旅客为主。

记者从市区多家旅行社了解
到，高考生旅游线路主要集中在
国内，目的地因依从个人心愿而
比较分散，但草原、海边或南方城
市相对多一些，一趟旅行费用多
在两三千元。也有选择出国旅游
的，但数量较少。高考生旅游大
多都不再跟随父母，而是独自跟
团外出或几位同学结伴而行。对
此，有旅行社工作人员表示，高考
生出游要取得家长同意并签订合
同，同时尽量选择较为平稳的旅
游线路。

暑期现高考生旅游热潮

□记者 牛超 实习生 赵彧佳

本报讯 几只燕子在市区曙光
街中段荷香公寓家属院安了家，飞
进飞出的活泼身影吸引了不少市民
驻足围观。昨天上午，记者首先在
荷香公寓门口东侧一家自助银行门
口看到了一个筑在摄像头上的燕子
窝。3 只小燕子不时从窝里伸出
头，喳喳地叫着。燕妈妈飞进飞出，
给小燕子们喂食。

这个燕子窝的位置不是很高，
一个身高一米八左右的人抬起胳膊
就可以轻易地碰到它。附近就是菜
市场，人们来来往往非常热闹，但燕
妈妈并不在意。

“看，这儿有个燕子窝，小燕子
好可爱呀。”几位路人惊呼起来，随
手拿起手机拍照。

荷香公寓家属院十多米长的过
道走廊里，也有大大小小五个燕子
窝。其中两个巢位于走廊吸顶灯两
端，像是吸顶灯长了两个耳朵。

荷香公寓居民赵女士说，去年，
就有燕子在此筑巢了。“近段时间经
常见到燕子飞来飞去。燕子是益
鸟，能来我们这儿筑巢，说明我们这
儿的环境好呀。”

对此，市林业局工作人员介绍，
燕子筑巢的材料极为简单，一般是
泥土、稻草、根须、残羽等。燕子在
哪儿安家其实是它们自己的选择，
它们一般会选择安全、位置高并且
可遮风挡雨的地方。荷香公寓离湛
河比较近，旁边还有陈庄沟和菜市
场，食物比较充足，“加上现在人们
的爱鸟意识增强，很少伤害它们，所
以在居民区筑巢生活的燕子越来越
多。”

燕子居民区筑巢
林业专家：靠近人类让
它们觉得很安全

市区曙光街西段一自助银行门
前的摄像头上，小燕子在这里筑巢，
悠闲生活。 本报记者 禹舸 摄

昨天，在市图书馆绘本阅览室，幼儿在家长的陪伴下读书。
当天，绘本阅览室管理员告诉记者，入夏以来，不少幼儿和家长把这里当成了消暑驱热、增长

知识的好地方，一位难求成为阅览室常有的景象。 本报记者 李英平 摄

陪娃读绘本
静静消暑热


